



測一

令和元年度 学校だより

令和2年 1月31日

足立区立測江第一小学校

2から3へ 次へつなぐ

副校長 奥井秀美

暖冬と思わせる日が続くのかと思っていましたら、寒い長雨が続き不安定な天候となっております。体調が心配されますが、本校では、欠席する児童は、日に数名と比較的落ち着いています。外遊びができる日、子どもたちは、歓声とともに元気に校庭へ飛び出しています。

今年、2020年、令和2年、そして今月は2月。2という数字が目飛び込んできます。「2」という数字は、1より主張することはないように感じます。しかし、2がないと3にはなりません。3も同じです。

小学校の6年間を見ても、1年生は入学式、6年生は卒業式があり、注目を浴びる機会があります。一方、2年生、3年生の思い出となると記憶に残らないことがあります。学校現場では、2年生から本格的な学習がスタートすると考えています。1年生の学習は、学ぶための基礎であり、例えば、国語では、ひらがな、カタカナ、漢字があり、どのように使うのか、どのように組み立てるのかという基本を学びます。算数では、数がものの順番を表すだけでなく、ものの量を表すという数量概念を学びます。数と実生活は密接な関係なので、生活と結びつけながら考えると合理的に理解できます。以上のような学習の基礎を学んだ2年生からは、文章を読み取り、意味内容や心情といった、より深い読みができるように、毎日学んでいます。数の学習は、日常では扱わない、億や兆という位やかさや距離等の単位も多く出てきます。学年が上がるにつれて、より複雑な学びをします。実は、2年、3年、4年、5年は、次へつなげる大事な学年なのです。そのようなことを踏まえ、どの学年でも、十分に理解してから次に進んでほしいと願い、本校の教員は、日々自分たちの指導の在り方と向き合っています。

今月2月は、3月の学年末に繋がる1ヵ月です。「できたよ、分かったよ」という1年間の学びを振り返ることができる月です。そのためには、体調を整え、朝から元気に登校できるよう、ご家庭での見守りをよろしくお願いいたします。

2月の目標 寒さに負けず、
元気に運動しましょう

学力向上のための取り組み

学力向上委員会 木村 美佐

今年度も渕一小では、子ども一人一人の基礎的・基本的な学力向上を目指して、日々の授業に加えて朝学習「パワーアップタイム」や放課後学習などに取り組んできました。

朝学習「パワーアップタイム」では、週3回、朝の15分間、音読・読書活動・国語・計算などの学習を進めました。年間を通して継続して取り組むことで、学習習慣が身に付き、学習に対する集中力が養われていると感じます。

基礎的な学習に加え、今年度も全校で新聞活用にも取り組みました。新聞記事を読み、記事の感想を書いたり要約をしたりすることで、読む力や書く力が育つとともに、社会に対して目を向けるきっかけになっています。今年度は、6年生の児童の文章が新聞投書欄に掲載されました。

低学年ではMIM（多層指導モデル）を実践しました。MIMは、全ての教科に関わる「読み」「書き」のもととなる言葉の力を身につけさせるために行っています。

基礎的・基本的な学力向上のためには、こうした学校での取り組みに加え、家庭での学習が大切になります。学校で学んだことを家庭学習で復習することで、学習したことが定着します。家庭には、学校と違いテレビやゲームなど様々な誘惑がありますが、学校から帰ったら時間を置かず宿題をする、決めた時間は机に向かうなど、「学年×10分」の家庭学習の時間を確保できるよう、今一度お子さんと確認していただきたいと思えます。

保護者の皆さまの温かな励ましの言葉や見守る姿勢によって、子どものやる気は引き出されます。これからも、子どもたちの学力の向上を目指して、ご協力お願いいたします。

冬休み明けの生活調べ

生活指導部 轟 香純

夏休みに引き続き、冬休み明けの生活調べを実施いたしました。ご家庭においても、カードの記入等、ご協力ありがとうございました。

「朝ごはん」については、毎日食べて来ている子が全体で90%を超えています。しかし、早起きは全体で63%、早寝は全体で41%と夏休みに引き続き、遅くなりがちです。本校では、就寝時刻を1,2年生は9時、3,4年生は9時半、5,6年生は10時を目標としています。

一日を元気に過ごせるよう就寝時刻を守り、早起きをして、余裕をもって登校できるようによりしくお願いいたします。



5日間にすべてに〇が付いた児童の割合							
	1年	2年	3年	4年	5年	6年	全体
早起き	68%	66%	60%	60%	73%	53%	63%
朝ごはん	98%	90%	96%	92%	89%	87%	92%
早寝	40%	33%	44%	40%	58%	30%	41%

・全体の回収率は96%です。

2年生 幼稚園と交流！

2年担任 清水 花子

1月21日（火）に近隣の小倉幼稚園の年長さんと2年生が交流しました。2年生は、この日のために、おもちゃを作り、園児さんに楽しんでもらうためのおもちゃフェスティバルの準備を進めてきました。

当日は、各クラスでおもちゃフェスティバルを開き、園児さんたちは3グループに分かれて、約15分程度3つのクラスを回りました。ビュンビュンジャンプ、コトコトのぼり、ゴロゴロ車、パタパタ車、ボートレース等、各クラスの教室にブースを作って、それぞれ園児さんが遊びたいおもちゃで遊ぶという活動を行いました。

交流会後の児童からは、「幼稚園さんは、とてもかわいかったな。」「自分が作ったおもちゃで、園児さんが遊んでくれて嬉しかった。また、来てほしいな。」などの感想を聞くことができました。お兄さん、お姉さんとして一生懸命頑張る新たな一面を見ることができ、2年生一人一人の成長を感じることができました。

渚一小 自慢大会

特別活動部 佐々木 雅美

今年も1月の児童集会で二日間にわたり、自慢大会とダンスクラブの発表が行われました。全校児童から予選を通過した10チームとダンスクラブが出場しました。自慢大会とダンスクラブの発表に向けて、どのチームも協力して一生懸命練習してきました。リハーサルでは緊張していたチームも、本番では自信をもって発表していました。

今年も、流行の音楽を使ったダンスの発表に加え、フラフープとこま、タヒチアンダンス、バレエやピアノの演奏、連弾など、様々な自慢がありました。キレのよいダンスクラブの発表も人気でした。全校児童約600人の児童が囲む中で、どのチームも精一杯それぞれの自慢を披露し、素敵な個性を認め合える和やかな会になりました。



2月行事予定

日	曜	行事	SC来校日	ぱれっと
1	土			
2	日			
3	月	★特別時程 委員会（5校時）		○
4	火		美根	○
5	水			○
6	木	社会科見学（5年）		○
7	金	児童集会	望月	○
8	土	土曜授業（4校時まで）		なし
9	日			
10	月	安全指導		○
11	火	建国記念の日		
12	水	★特別時程		○
13	木	体育朝会		○
14	金	月曜時間割	望月	○
15	土			
16	日	漢字検定		
17	月			○
18	火	食育指導	美根	○
19	水	クラブ（5校時）		○
20	木	6年生を送る会練習集会		○
21	金	★特別時程	望月	○
22	土			
23	日	天皇誕生日		
24	月	振替休日		
25	火	高学年保護者会・二分の一成人式（4年）		○
26	水	委員会（5校時）	美根(午後)	○
27	木	6年生を送る会 たてわり給食・遊び		○
28	金	★特別時程（6年以外4時間授業） 感謝の集い（6年）	望月(午前)	なし
29	土			

* 2月の避難訓練は、児童に予告せず行います。

保護者会について

教務 三井 英明

寒さが厳しかったり、緩んだりしながらの冬となっています。学校では学年末に向かって、徐々に1年間の学習・生活のまとめの時期となりました。

さて、保護者会を下記の日程で予定しています。お忙しいなかですが、ご出席よろしくお願いたします。ご来校時には名札を着用されますようにご協力願います。受付は中央昇降口です。お履物は各自でお持ちくださるようお願いいたします。

2月25日（火）

14:50～

4年生、5年生、6年生

3月2日（月）

14:50～

1年生、2年生、3年生

